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「印刷を通じたCSR」
大川印刷では、まごころを持ってモノづくりに取り
組み、印刷という本業を通じて、社会や地域に必要
とされる会社を目指しています。「大川印刷の魅力
を多くの人へ伝えたい！」そう考えたインターン
生の 2人がこの「CSRの和」を発行しています。

「タイトルに込めた想い」　
高橋サブリーダー（タイトル考案者）

「本業を通じた社会貢献」の考え、行動の中に協力・
調和という思いを込めていきたい。活動をしていく
中で、和が輪として様々な人との繋がりが広がれば
いいという想いから、タイトルを「CSRの和」に
しました。
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大川印刷へようこそ！
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2階　総務・社長室・会長室

紙を揃える機械。

紙を揃えて
断ち切る機械。

ロールになった紙に
印刷する機械。
UVイ ン キ を 使 い、
紫外線を照射して硬
化させるので印刷物
の乾きは早い。

フィルムを印刷用の
アルミ版に焼き付け、
印刷機械に取り付け
る版を作る場所。
ここではフィルムの
管理も行っている。 

進行・資材管理や印刷、加工などの作業手配を
行い、営業所⇔工場の連絡を取る場所。

FSC森林認証紙／高橋サブリーダー
使用している印刷用紙の約35%がFSC森林 
認証紙だよ。違法な伐採がされていない、 
適切な管理がされた森からの木材チップを
使った認証紙を使うことで、地球環境や森
林資源を大切にしたいんだ。

ISO ／諸星さん
ISO9001（品質管理をするための国際的な
標準規格）とISO14001（環境負荷の低減の
ための国際的な標準規格）を取得し、地域社
会に対して責任を果たしているんだ。
社員の環境や品質に対する意識も向上し、
お客様により良い商品を届けることにも 
繋がっているよ。

Q.社長として心掛けていることとは？
A. 常に愛を持って感謝をして、行動し続けることです

ね。社員の方やお客様に支えられているからこそ、 
社長として動き続けることができています。そして、
ネガティブなことは言わずに、その時自分に何ができ
るのかということを考えることですね。

社長インタビュー／ President Interview:



大川印刷へようこそ！
創刊号ということで、まずは本社工場（横浜市戸塚区）の様子をご紹介します。
大川印刷は、ソーシャルプリンティングカンパニー ®として、FSC認証紙、ノン 
VOCインキ（石油系溶剤0％）、メディア・ユニバーサル・デザイン（MUD）
やUDフォントを使用した環境配慮型印刷物を、まごころを込めてお客様へ 
ご提案しています。

検　品　室

残　紙

5号機

2号機

アルペコ

1号機

1色のノンVOC対応
印刷機。

2色のノンVOC対応印刷機。

Q.創刊号に対して一言
A. インターンシップ生である鷲尾、大越の2名が

中心となり準備してきた「CSRの和」創刊号が
完成しました。社内の情報共有はもちろんの 
こと、「本業を通じたCSR」を推進していく上
で、様々な方々とのコミュニケーションツール
となればと心から願っています。

代表取締役社長／大川哲郎

製造部リーダー／菊地リーダー
工程管理の予定を組んだり、協力会社に発注
を依頼、価格交渉や情報発信をしているよ。
工場全体で力を入れていることは、「コミュ
ニケーション」と「一体感」かな。自分が足り
ないと感じている部分を良くしたいと考え
て行動しているよ。こだわっていることは、
仕事を好きになること！

リパッド® ／福与技術リーダー
サイズの都合で余白となった部分は、 
お客さんにもっと喜んでもらうために、
お客さんのロゴを入れたメモ帳へと 
活用しているよ。もちろん、細かく分別
してリサイクルもしているんだ。

ノンVOCインキ／佐藤サブリーダー
印刷機は全て環境に配慮したインキ（ノンVOC
インキ／ UVインキ）を使用しているんだ。
インキ独特のツンとした臭いがなくなって、 
職場環境もよくなったし、化学物質過敏症の方
にも受け入れてもらえる印刷物が増えたよ。

検品室／岡田さん
何万枚もある印刷物を、1枚ずつめくり 
ながら見て、残像を頼りに汚れを発見（！）。
検品室では医薬品・医療機器添付文書の 
検品を行っています。品質管理を行う上で
最も重要な工程ですよ。

3面付けされた印刷物を1面
ずつに切り分けて裁断する
機械。CCDカメラで印刷部
分の汚れもチェックする。

カラー 4原色の
ノンVOCインキ対応の印刷機。

「CSRの和」
マスコット紹介！

【名　前】
おっちゃん

【特　徴】
元気でしっかり者の新入
社員。（でもちょっとおやじ
が入っている。）

【好　物】
ビール、焼き鳥、柿の種
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環境に配慮して、FSC森林認証紙にノンVOCインキ（石油系溶剤0%）で印刷
しています。
メディアのユニバーサルデザインを推進するNPO法人メディアユニバーサ
ルデザイン協会が「誰にとっても使いやすく見やすいメディア」であると認
めた製品です。
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Cert no. SGS-COC-001773

ちょっとあったかい話 過去のイベント
エコイベントでCSR

道志村に行ってきました

第 1回
Sさん親子

「仕事すると元気になるのよ！」
29年間パートとして働かれている 
K さんと、母親の働く姿を見て育ち、
自らも入社された娘・M さんに
お話を伺いました。温かい家族の
ような雰囲気の中、自分の居場所
だけでなく、自分の子どもも迎え
入れてくれる温かい環境があった
んですね。

インターン生：入社のきっかけは何ですか？
M さん（娘）： 小さい時から母の仕事の話を聞いていて、大川印刷には

親近感を持っていました。母からパート募集の話を聞き、
すぐに入社を決めました。

インターン生：大川印刷で働いていて良かったことは何ですか？
K さ ん（ 母 ）： 当時子ども達は小学生で、よく会社に電話をかけてきた

り、遊びに来ていました。周りの社員さんやパートの 
仲間が私や子ども達によくしてくれたので、29 年間働き 
続けて続けてこれたんだと思います。

大学 2 年の半年間を大川印刷に捧げています♪「本業 
を通じた CSR」とはどのようなもので、どうやった
ら社内外に浸透するのか、ということを日々学んで 
います。CSRの和を発行するということもCSRの1つ 
で、どういう印刷物であれば読んでもらえて、想いが
伝わるのかということを考えながら作りました！

大学を 8 月に卒業し、来年 4 月から社会人になるまで 
の 4 か月間、「本業を通じた CSR」を実践している 
大川印刷で、農業（食）と印刷の可能性を模索中です。
CSR の和を作っていく中で、働く人たちの人柄・温か 
さが大川印刷の一番の魅力だと感じました。

鷲尾　直美大越　明
あ す な

日成

9月10日（木）に横浜赤レンガ倉庫
内で、「エコイベントで CSR」が
行われました。廃食油を利用した 
バ イ オ デ ィ ー ゼ ル 燃 料 販 売 を 
通して、地域循環型社会に向けて
取り組まれている油藤商事（株）
専務取締役青山氏による基調講演 
があり、企業としてイベントのエコ 

化に取り組む意義や、これからの横浜型地域貢献企業の
あり方を議論するパネルディスカッションがありました。
パネラーには、青山氏をはじめ、横浜のイベントをエコ 
にするネットワーク会長の近澤氏、開国博のガイド 
マップにも使用された日本初の国産竹 100% の紙を
制作された中越パルプ工業（株）常務取締役の村島氏、 
NPO の視点からイベントのエコ化についてお話し 
下さった地球のことを考えるイベント、アースデイ東京
実行委員会事務局長の中島氏と、弊社社長大川が参加し、
インターン生の鷲尾が総合司会を務めました。
企業が CSR に取り組む時、身近
にできることや、効果に速効性が
あることを考えがちですが、地域
との共存共栄を実現するために
は、コミュニケーションを重視し、 

『遅効性』という面もあるのだと
いうことを理解し、取り組む必要
があるということを学びました。

横浜の水源地である山梨県道志村へ行き、間伐されている森林とされて
いない森林の様子を見てきました。間伐されている森（写真右）は、陽が入っ
て明るい森になっている半面、間伐されていない森（左）は、地面が腐
りかけた葉で覆われ、健康的な木が育たず、土砂崩れや洪水などの災害
を引き起こす原因にもなるそうです。間伐材の有効活用は、森林の密度を
調整し、森林を守ることに繋がるのです。 番外編
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えびフライ発見 ?!
何だか分かりますか？実はコレ、
リスが食べた後の松ぼっくりの姿
です。まさにえびフライ？

大川印刷では、「森がよころぶカレンダー®」を販売して
います。木製スタンドは FSC認証材の山梨県産   
ヒノキを使ったものと、神奈川県産ヒノキの  
間伐材を活用したものがあり、間伐材の利用を
通じて、人も森もよろこぶカレンダーです。
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